



Noviembre 2025

NOVEDADES DESTACADAS

Consejerías Agroindustriales Argentinas en el Exterior y Otros Destinos Relevantes*



* Argelia - Chile - Corea del Sur - Indonesia - Japón - Senegal

**Subsecretaría de Mercados Agroalimentarios
e Inserción Internacional**
Dirección Nacional de Cooperación
y Articulación Internacional



**Ministerio
de Economía**
República Argentina

**Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca**



Consejería Agroindustrial República Federativa de Brasil



Noviembre 2025

jdufourquet@consejeria-brasil.org
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

INDUSTRIA BRASILEÑA DE CARNE VACUNA CIERRA “AÑO HISTÓRICO” A LA ESPERA DE DECISIÓN DE CHINA

La postergación por dos meses más de la investigación china sobre el aumento de las exportaciones de carne vacuna, principalmente de Brasil, no generó un alivio total para las plantas frigoríficas brasileñas, pero sí les brindó mayor tranquilidad al final de un año histórico. El proceso, que podría resultar en la aplicación de salvaguardias por parte del mayor cliente de carne vacuna brasileña, como cuotas y aranceles, no concluirá hasta enero de 2026. China investiga si el aumento del volumen de importaciones entre 2019 y 2024 perjudicó su mercado interno.

El proceso no se centra únicamente en la industria exportadora brasileña, pero genera preocupación. Incluso con la revocación de aranceles por parte de Estados Unidos, el segundo mercado más grande, las plantas frigoríficas nacionales no prevén perder terreno en China.

De enero a octubre, Brasil exportó 2,79 millones de toneladas de carne bovina a más de 160 destinos, con un valor acumulado de 14.310 millones de dólares. China importó casi la mitad: 1,34 millones de toneladas y 7.100 millones de dólares. Se espera cerrar el 2025 con 1,6 millones de toneladas enviadas a los puertos chinos y un récord de 3 millones de toneladas para todo el mundo, con ingresos cercanos a los 15.000 millones de dólares.

Extraoficialmente, quienes siguen la investigación creen que existen algunas posibilidades. Una de ellas es que China adopte una cuota global para las importaciones de carne vacuna, dividida proporcionalmente entre los países exportadores, con un arancel específico para el excedente.

En este escenario, Brasil no se vería tan afectado, ya que actualmente es el principal proveedor.

on la eventual adopción de esta salvaguardia, la evaluación dentro del sector es que se podrían establecer cuotas generosas para evitar perjudicar a los exportadores ya presentes y establecidos en el mercado chino, pero que crearían barreras para nuevos participantes. En la práctica, la medida funcionará como una congelación de la estructura actual del mercado. China también podría optar por establecer una cuota global, con criterios específicos, administrada por la Administración General de Aduanas (GACC) del país. Esta medida sería "muy perjudicial" para Brasil y podría "desestabilizar el mercado", afirmó una fuente familiarizada con el asunto.

El sector privado brasileño espera la decisión antes de emitir comentarios. Desde un punto de vista legal, los exportadores consideran que el proceso de investigación de China viola las normas de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Si la decisión de enero resulta muy negativa para el mercado, Brasil podría recurrir al organismo internacional para iniciar un proceso contra China.

EL MAPA PROFUNDIZA AGENDA AGRO CON JAPÓN

El MAPA, mantuvo una reunión bilateral con autoridades del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Silvicultura (MAFF), para fortalecer la agenda comercial entre los países y profundizar el diálogo sobre cuestiones de relación bilateral.

La delegación brasileña presentó sus principales prioridades, incluyendo cuestiones regulatorias e iniciativas de cooperación, y reiteró la solicitud de programación de la auditoría japonesa necesaria para la apertura del mercado de exportación de carne vacuna brasileña.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República Federativa de Brasil



Noviembre 2025

jdufourquet@consejeria-brasil.org
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

MAPA CIERRA LA COP30 CON 112 PARTICIPACIONES, DESTACANDO EL PROGRAMA "CAMINO VERDE" BRASIL

El Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAPA) finalizó su participación en la COP30 con un balance que destaca el papel líder de Brasil en las discusiones globales sobre clima, innovación y producción sostenible. La delegación encabezada por el ministro Carlos Fávaro participó en 112 actividades oficiales, distribuidas en 37 eventos en la Blue Zone, 54 en AgriZone, 11 en otros espacios de conferencias y 10 reuniones bilaterales centradas en ampliar la cooperación técnica y científica.

"La COP30 confirmó que Brasil es una parte indispensable de las soluciones climáticas globales. Nuestra delegación mostró resultados concretos, presentó tecnologías que ya están transformando el campo y fortaleció la cooperación con países que reconocen el papel estratégico de la agricultura brasileña. Volvemos con nuevas colaboraciones, nuevos caminos y la certeza de que producir y preservar es lo que nos mueve", dijo el ministro Carlos Fávaro.

En la Blue Zone, el punto culminante de la delegación brasileña fue la presentación del Camino Verde Brasil, un programa estructurador que se posiciona como la principal iniciativa nacional dedicada a la recuperación de áreas degradadas y al crecimiento sostenible de la agricultura. El ministro detalló cómo el programa combina rigor medioambiental, aumento de la productividad y la atracción de inversiones responsables, asegurando la expansión de la producción sin abrir nuevas áreas. En la misma reunión se lanzó la iniciativa RAIZ, liderada por la presidencia de la COP30 y destinada a promover prácticas sostenibles a escala global.

AgriZone, sede de la agricultura sostenible en la COP30, instalada en Embrapa Amazonia Oriental, se convirtió en uno de los espacios más

comentados de la conferencia. Delegaciones de varios países, investigadores, estudiantes y representantes de organizaciones internacionales visitaron el lugar para conocer tecnologías brasileñas orientadas a la agricultura baja en carbono, posicionando a la AgriZone como una vitrina eficaz para acercar la ciencia, las políticas públicas y las soluciones prácticas al campo.

Entre los puntos destacados del espacio MAPA en la AgriZone estuvo la demostración inmersiva del programa Solo Vivo, que utilizó gafas de realidad virtual para mostrar la transformación completa de las áreas degradadas hasta la cosecha final del maíz. La experiencia cautivó a una audiencia diversa y se convirtió en una herramienta eficaz para presentar, de forma sencilla y atractiva, el impacto directo de las buenas prácticas de gestión del suelo en el aumento de la productividad, los ingresos y la vitalidad del suelo.

Otro punto relevante del desempeño de MAPA en la AgriZone fue la presentación del Programa Nacional de Trazabilidad Voluntaria, que propone un modelo nacional integrado para el monitoreo de cadenas de producción y logística. El sistema utiliza lectura automatizada e integra datos públicos y privados, aumentando la seguridad, transparencia y eficiencia a lo largo de todo el proceso de producción. La iniciativa se presentó como una herramienta esencial para la salud animal y vegetal, para aumentar la credibilidad internacional de la agricultura brasileña y modernizar el flujo de información desde el campo hasta el consumidor.

El MAPA también destacó la importancia del Plan ABC+, una política pública reconocida por integrar la mitigación del clima, la conservación de la naturaleza y el uso sostenible del suelo.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República Popular China



Noviembre 2025

consejeria@agrchin.org
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/



CHINA ACUERDA REDUCCIÓN ARANCELARIA CON EE.UU.

Como consecuencia del acuerdo alcanzado entre los presidentes Xi y Trump a fines de octubre, el 5 de noviembre de 2025 la Comisión Nacional de Aranceles Aduaneros del Consejo de Estado publicó los Comunicados N.º 9/25 y 10/25.

El Comunicado 9/25 estableció que, desde el 10 de noviembre de 2025, se eliminarán los aranceles adicionales del 10% a 711 productos agrícolas estadounidenses —incluyendo soja, sorgo, carne de cerdo y vacuna, frutas, verduras, lácteos y productos acuáticos—, así como el arancel adicional del 15% aplicado a 29 productos agrícolas pertenecientes a carne aviar, trigo, maíz y algodón.

El Comunicado 10/25 dispuso que el arancel adicional del 24% continuará suspendido durante un año, mientras que se mantiene vigente el arancel adicional del 10% sobre la mayoría de las importaciones estadounidenses. Esto implica que sobre buena parte de los productos agroindustriales de EE.UU. Se mantiene una alícuota adicional del 10% al arancel NMF, lo que mantiene cierto margen de competitividad para proveedores alternativos, como Argentina.

Asimismo, el 7 de noviembre el Ministerio de Comercio (MOFCOM) anunció la suspensión de las sanciones y controles adicionales sobre mercancías estadounidenses y la Aduana China (GACC) levantó las suspensiones que afectaban a tres exportadores de soja de EE.UU. y a las exportaciones de madera.

PARTICIPACIÓN ARGENTINA EN LA CIIE SHANGHAI 2025

La 8^a edición de la China International Import Expo (CIIE), celebrada en Shanghái en noviembre de 2025, volvió a consolidarse como la principal plataforma de China para promover importaciones y fortalecer el comercio global. Este año reunió a más de 4.100 expositores extranjeros provenientes de 155 países y regiones, con una superficie total de exhibición que superó los 430.000 m².

Argentina contó con un pabellón institucional de 132 m²; un stand corporativo de 150m² en el sector de alimentos y bebidas, organizado por la Agencia Argentina de Inversiones y Comercio Internacional, el cual reunió 10 empresas y 4 instituciones; un stand en el sector de Innovación y Star-ups, a cargo del Hub Integral de Argentina en Shanghái en colaboración con la Asociación Civil para la Cooperación Argentina China (ACCACH), en el que se presentaron dos star-ups argentinas. La presencia nacional se orientó a promover la oferta exportable, facilitar reuniones comerciales y fortalecer la imagen país ante importadores y distribuidores chinos.

Por su parte, el Instituto de Promoción de la Carne Vacuna Argentina (IPCVA) también tuvo una presencia destacada con un stand de 400 m², en el que participaron 13 empresas exportadoras. El espacio incluyó un restaurante temático, que ofreció degustaciones de carne argentina a compradores y prensa especializada. La propuesta generó un alto flujo de visitantes y obtuvo una respuesta positiva: numerosos creadores de contenido y asistentes destacaron la calidad, el sabor y la terneza de la carne argentina, reforzando su posicionamiento como producto premium en China.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República Popular China



Noviembre 2025

consejeria@agrchin.org
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

NUEVA PRÓRROGA INVESTIGACIÓN DE SALVAGUARDIA SOBRE IMPORTACIÓN DE CARNE BOVINA

El Ministerio de Comercio (MOFCOM) fijó una nueva extensión del plazo de investigación de salvaguardia sobre las importaciones de carne bovina hasta el 26 de enero de 2026.

Esta investigación fue iniciada originalmente el 27 de diciembre de 2024, a petición de la Asociación China de Ganadería y otras nueve asociaciones industriales. Aunque la investigación estaba prevista que durara ocho meses, el MOFCOM justificó esta segunda prórroga por la complejidad del caso.

Expertos remarcan que la extensión es una práctica habitual y necesaria. Se destacó en este caso, que el gran número de partes involucradas de diversos países y el volumen sustancial de cuestionarios y comentarios presentados, requieren más tiempo para considerar adecuadamente todas las perspectivas y garantizar que el proceso se lleve a cabo de manera exhaustiva y en cumplimiento de las normas de la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Las medidas de salvaguardia pueden contemplar restricciones temporales a la importación (como aranceles o cuotas) que un país puede imponer si un aumento en las importaciones está causando o amenaza con causar un daño grave a una industria nacional. La OMC exige una investigación previa antes de aplicar cualquier medida.

Los expertos recalcan que durante esta investigación no se ha afectado el comercio, que continúa con normalidad. Y que el propósito de posibles medidas, podrían ser actuar como un "válvula de seguridad" para aliviar dificultades temporales de la industria doméstica, facilitando su reestructuración.



SUDAMÉRICA CONSOLIDADA SU PAPEL EN EL ABASTECIMIENTO DE SOJA A CHINA

Sudamérica ha reforzado su posición como proveedor fundamental de soja para China, con un desempeño exportador notable en 2025. Brasil continúa a la cabeza. Hasta octubre, China importó desde este país 70,81 millones de toneladas, lo que representó un aumento del 4,5% interanual y se proyecta que hacia fines del año alcance un récord histórico.

Argentina, por su parte, también muestra un crecimiento significativo en sus ventas al mercado chino. Entre enero y octubre de 2025, alcanzaron los 4,46 millones de toneladas, un incremento del 23,9% respecto al mismo periodo del año anterior.

Este impulso exportador sudamericano ha permitido que China mantenga un suministro estable, especialmente en un contexto de tensiones comerciales con Estados Unidos, país del que no se registró importaciones en octubre por segundo mes consecutivo.

En este escenario de firme consolidación sudamericana como proveedor principal, la reciente Feria de Importación de China (CIIE) fue escenario de una marcada presencia de empresarios y asociaciones agrícolas de Estados Unidos. Líderes del sector declararon abiertamente su objetivo de recuperar y fortalecer el comercio con el mercado chino, firmando acuerdos estratégicos y subrayando que, a pesar de los desafíos, están comprometidos a mantener su presencia en China.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca

Consejería Agrícola Estados Unidos de América



Noviembre 2025

agricola@consejeria-usa.org
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/



ACUERDO SOBRE COMERCIO RECÍPROCO E INVERSIONES ENTRE ARGENTINA y EE.UU.

El 13 de noviembre, Argentina y Estados Unidos alcanzaron un Acuerdo Marco sobre Comercio Recíproco e Inversiones, en el contexto de las negociaciones que Estados Unidos está llevando adelante en relación con los aranceles recíprocos. El acuerdo establece el compromiso de ambos países de reducir barreras comerciales y arancelarias, mejorar el acceso a mercados y definir reglas más claras para la inversión. El acuerdo busca modernizar la cooperación bilateral en materia de comercio digital, propiedad intelectual y estándares laborales y ambientales. También contempla medidas destinadas a facilitar el intercambio de bienes agrícolas e industriales, con especial énfasis en ampliar el acceso recíproco al mercado de carne bovina, armonizar las normas sanitarias y fitosanitarias, y eliminar aranceles recíprocos para productos agrícolas que no se producen en Estados Unidos. Ambos gobiernos continúan trabajando con el objetivo de concluir las negociaciones y firmar el acuerdo final en el corto plazo.

EE.UU. HABILITA DOS NUEVOS FRIGORÍFICOS ARGENTINOS

El Servicio de Inspección e Inocuidad de los Alimentos (FSIS) incorporó a los establecimientos Villa Olga y Offal EXP S.A. a la lista de plantas autorizadas a exportar carne bovina a Estados Unidos. Al día de la fecha Argentina cuenta con 46 frigoríficos habilitados para exportar carne bovina deshuesada a dicho mercado.

PRODUCTOS AGRÍCOLAS EXCEPTUADOS DE ARANCELES RECÍPROCOS

El presidente Trump amplió la lista de productos agropecuarios exentos de los aranceles recíprocos, en medio de la presión por el alza de precios al consumidor. La medida incorpora cortes de carne bovina, café, cacao en polvo, té y yerba mate, especias, frutas tropicales, frutos secos, coco, derivados del tomate y fertilizantes como urea y fosfatos. Todos los bienes incluidos quedan exentos de pagar el arancel recíproco independientemente del origen, por lo tanto, Argentina no deberá pagar el arancel recíproco del 10% sobre esta lista de productos. Estados Unidos también eliminó los aranceles extraordinarios del 40% aplicados a productos de Brasil para la misma lista de productos quedando Brasil con las mismas condiciones que el resto de los países.

LA CORTE SUPREMA REVISA LA LEGALIDAD DE LOS ARANCELES DE TRUMP

La Corte Suprema llevó a cabo una audiencia el 5 de noviembre para evaluar la legalidad de los aranceles recíprocos impuestos por Trump bajo la ley de poderes de emergencia. Los jueces debatieron si la ley otorga autoridad explícita para imponer aranceles, dado que la Constitución reserva al Congreso el poder de gravar importaciones. Se estima que en enero a más tardar, la corte emitirá el fallo final.

Un fallo favorable ampliaría el margen de acción presidencial; uno adverso podría forzar la devolución de hasta USD 88.000 millones. El Secretario del Tesoro, sostuvo que, en el caso de un fallo negativo, los aranceles podrían restablecerse por otras vías legales.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Noviembre 2025

agricola@consejeria-usa.org
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

IMPACTO DEL REGLAMENTO DE DEFORESTACIÓN DE LA UE

Autoridades estatales de EE.UU. solicitaron al gobierno que negocie con la UE la reclasificación del país como “riesgo insignificante” en el marco del Reglamento de la UE sobre Productos Libres de Deforestación. Esta demanda surge porque algunas empresas incorporaron cláusulas contractuales que obligan a no cambiar el uso del suelo tras la tala. Aunque la UE representa menos del 10% de las exportaciones forestales estadounidenses, estas medidas provocan incertidumbre y un clima de desconfianza en el sector acusando a las grandes empresas de utilizar el reglamento para asegurar un suministro de madera barata.

CRISIS ECONÓMICA EN EL SECTOR AGROPECUARIO

El USDA está evaluando posibles mecanismos de apoyo, dado que, según la American Farm Bureau Federation (AFBF), el sector agropecuario estadounidense atraviesa una crisis económica profunda, impulsada por costos de insumos elevados, precios internacionales deprimidos y una alta volatilidad comercial. De los siete cultivos analizados por la AFBF, cinco registran pérdidas crecientes. La situación se refleja en una mayor restricción crediticia, un aumento de la morosidad y un número creciente de explotaciones en bancarrota. A esto se suma la caída de las exportaciones agrícolas –incluida China– y el alza de los costos laborales y regulatorios en los cultivos especiales, factores que continúan presionando los márgenes de los productores.

EE.UU. FIRMA ACUERDOS COMERCIALES CON PAÍSES DE AMÉRICA LATINA Y EUROPA

El 13 de noviembre, Trump anunció acuerdos comerciales con Ecuador, El Salvador y Guatemala, además de Argentina, y un día después, se anunció el acuerdo con Suiza y Liechtenstein.

Con Ecuador, EE.UU. se comprometió a eliminar el arancel del 15% sobre cacao y bananas, mientras Quito reducirá aranceles a frutos secos, frutas frescas, legumbres, trigo, vino y bebidas espirituosas estadounidenses, además de suprimir el arancel variable del Sistema Andino de Franja de Precios.

Con El Salvador, se reforzó el acuerdo CAFTA-DR al eliminar aranceles de importación de EE.UU. para café, azúcar y textiles, y El Salvador, por su lado, reconocerá certificaciones estadounidenses y eliminará restricciones sobre denominaciones de origen para quesos y embutidos.

Con Guatemala se pactó que más del 70% de sus exportaciones ingresen con arancel cero a EE.UU., mientras que Guatemala eliminará barreras no arancelarias que afectan el comercio y la inversión estadounidense.

En el marco del acuerdo con Suiza y Liechtenstein, EE.UU. se comprometió a reducir los aranceles de importación (del 39% a un máximo del 15%) alineándose con el nivel otorgado a la Unión Europea. A cambio, los países europeos se comprometen a reducir o eliminar aranceles sobre diversos productos estadounidenses, incluidos bienes industriales, productos de la pesca y determinados bienes agrícolas. Además, Suiza establecerá contingentes arancelarios para carnes rojas y flexibilizará requisitos para aves de corral y productos lácteos de EEUU.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República de la India



Noviembre 2025

attache@agriculturearg.in
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/



INDIA INTRODUCE EL PROYECTO DE LEY DE SEMILLAS PARA REGULAR LA CALIDAD DE VENTA E IMPORTACIÓN

El Ministerio de Agricultura y Bienestar de los Agricultores de India publicó un borrador del Proyecto de Ley de Semillas, 2025 el 13 de noviembre, proponiendo el registro obligatorio de todas las variedades de semillas, con exenciones para las semillas propias de los agricultores y las variedades destinadas solo a la exportación. El proyecto de ley reemplaza la Ley de Semillas de 1966 y la Orden de Control de Semillas de 1983, que solo cubrían semillas notificadas y excluían abonos verdes, cultivos comerciales y de plantación; las sanciones anteriores se limitaban a seis meses de prisión y una multa de ₹1,000.

El nuevo borrador introduce una aplicación más estricta con trazabilidad basada en códigos QR y laboratorios de pruebas acreditados, despenaliza las infracciones menores e impone sanciones de hasta 36,000 USD aproximadamente y tres años de prisión por semillas falsas o no registradas. De 2022 a 2025, 43,001 de 597,859 muestras de semillas inspeccionadas no cumplieron con los estándares de calidad, lo que provocó 12,287 advertencias, 12,915 órdenes de suspensión de venta, 1,914 informes policiales (FIR) y 164 decomisos. La demanda anual de semillas de India para 2024-25 es de 4.82 millones de toneladas frente a una oferta de 5.32 millones de toneladas en un mercado de 475 millones de USD. Los comentarios del público estarán abiertos hasta el 11 de diciembre antes de que el proyecto de ley pase al Gabinete y al Parlamento.

LA JUNTA NACIONAL DE HORTICULTURA DE INDIA IMPULSA EL CENTRO DE INVESTIGACIÓN DE PAPAS EN AGRA

La Junta Nacional de Horticultura de India ha adjudicado un contrato por un valor aproximado de 5,04 millones de dólares estadounidenses (₹42,37 crore) a NBCC (India) Ltd, una empresa del sector público, para diseñar, planificar, ingenierizar y construir el Centro Internacional de la Papa en Agra, Uttar Pradesh, una región importante en la producción de papas. La instalación apoyará la investigación sobre papas, la conservación de germoplasma, la innovación en procesamiento y cadena de valor, y la capacitación de agricultores, formando parte del más amplio Centro Regional del Sur de Asia del CIP (CSARC) que se está desarrollando en 10 hectáreas en Singna, Agra, con un costo total estimado del proyecto de aproximadamente 20,4 millones de dólares estadounidenses (₹171 crore). Con el objetivo de fortalecer los esfuerzos de agricultura sostenible de India y mejorar la colaboración global en cultivos de raíz, se espera que el Centro impulse la capacitación, las asociaciones de investigación y la transferencia de tecnología en la región.

ESTIMAN PRODUCCIÓN RÉCORD DE VERANO (KHARIF) 2025-26

Las primeras estimaciones avanzadas de India para 2025-26 proyectan una producción de granos alimenticios Kharif (Verano) de 173,33 millones de toneladas, un aumento de 3,87 millones de toneladas (2,28%) sobre 2024-25, impulsado por producciones récord de arroz de 124,504 millones de toneladas y maíz de 28,303 millones de toneladas. Las proyecciones también incluyen 41,414 millones de toneladas de cereales gruesos y 7,413 millones de toneladas de legumbres, mientras que se estima que la producción de oleaginosas será de 27,563 millones de toneladas. Las inundaciones relacionadas con el monzón en 2025 afectaron 11,66 millones de hectáreas.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República de la India



Noviembre 2025

attache@agriculturearg.in
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

TRANSICIÓN HACIA MAQUINARIA AGRÍCOLA CON COMBUSTIBLES VERDES

El Ministerio de Agricultura y Bienestar de los Agricultores instó a la industria de maquinaria agrícola a acelerar su transición hacia tecnologías basadas en combustibles verdes en la 9^a Exposición y Conferencia Internacional de Maquinaria Agrícola, Equipos y Soluciones Agri-Tech (EIMA Agrimach India 2025).

Organizado conjuntamente por FICCI y el organismo de la industria agrícola de Italia, Feder Unacoma, el evento destacó la mecanización sostenible para el sector agrícola de India. Al ofrecer el discurso principal, el Secretario de Agricultura Devesh Chaturvedi hizo un llamado a un cambio en los próximos 5-10 años hacia tractores operados eléctricamente y equipos impulsados por biogás comprimido (CBG), señalando que tales tecnologías ayudarían a reducir los costos de mantenimiento y operación para los agricultores y serían cada vez más prioritarias dentro de los programas del gobierno.

INSECTICIDAS: NUEVO PERMISO DE IMPORTACIÓN PARA USO NO AGRÍCOLA

El Ministerio de Agricultura y Bienestar de los Agricultores emitió el proyecto de Reglas de Insecticidas 2025, que enmienda el punto 4 de las Reglas de Insecticidas de 1971. La misma establece que cualquier persona que importe insecticidas para fines no agrícolas o industriales, como materias primas para colorantes, productos farmacéuticos u otros productos industriales, debe obtener un Permiso de Importación y pagar una tarifa no reembolsable de ₹5,000, entre otras modificaciones importantes.

Esto sigue a las actualizaciones de la política de importación de la DGFT de octubre de 2025, que exigen el registro o permiso del CIB&RC para ciertos pesticidas como Bifentrina y Glufosinato, reforzando así el marco regulatorio para las importaciones industriales de sustancias de grado pesticida.

ACTUALIZAN LA NORMATIVA SOBRE IMPORTACIONES

Con el objetivo de reducir retrasos en la autorización de importaciones y brindar a los exportadores extranjeros una mayor flexibilidad para cumplir con los estándares regulatorios indios, la Autoridad de Seguridad y Normas Alimentarias de la India (FSSAI) emitió las Regulaciones de Primera Enmienda de Seguridad y Normas Alimentarias 2025.

La enmienda actualiza los requisitos de pruebas y análisis para alimentos importados según el Reglamento 10 de las Regulaciones de Importación de 2017, permitiendo a los importadores utilizar métodos de laboratorio reconocidos internacionalmente cuando el método oficial de la FSSAI no esté disponible.

INDIA AUMENTA LOS SUBSIDIOS DE FERTILIZANTES RABI

El gobierno indio aprobó las tarifas de Subsidio Basado en Nutrientes (NBS) para fertilizantes fosfatados y potásicos (P&K) para el invierno (Rabi) 2025-26 (del 1 de octubre de 2025 al 31 de marzo de 2026), asignando USD 4.500 millones de USD. Las principales tarifas de nutrientes incluyen 0,51 USD/kg de nitrógeno, 0,57 USD/kg de fósforo (aumento del 1-10%), 0,028 USD/kg de potasio y 0,034 USD/kg de azufre. Los subsidios para los principales productos han sido revisados, con DAP aumentando un 7% a 3,55 USD/tonelada más un paquete especial de 0,42 USD/tonelada (total 3,97 USD/tonelada), y SSP aumentando un 10% a 0,95 USD/tonelada. Desde 2010, el esquema NBS ha cubierto 28 tipos de fertilizantes P&K, como DAP y NPKS, permitiendo a las empresas establecer precios minoristas supervisados mientras reciben pagos basados en nutrientes; la urea sigue fuera del esquema a un precio de 2,89 USD por bolsa de 45 kg.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial Unión Europea



Noviembre 2025

gmfunes@magyp.gob.ar

www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

PROPUESTA DE APLAZAMIENTO DEL EUDR

La propuesta legislativa de la Comisión Europea de simplificación del EUDR se sometió a debate a nivel del Parlamento Europeo y del Consejo.

El 20 de noviembre los Estados miembros (COREPER), adoptaron su posición, solicitando su aplazamiento por 12 meses, e instando a que antes de la revisión general del EUDR, que se realizará antes del 30 de junio de 2030, y en aras de la simplificación para los operadores y comerciantes, la Comisión debe llevar a cabo una revisión de simplificación del EUDR y presentar un informe.

El PE adoptó su posición en el marco de la sesión plenaria el 26 de noviembre. El Parlamento demanda una nueva postergación de 12 meses para la aplicación del EUDR. A su vez incluye entre sus modificaciones que la Comisión haga un informe de "revisión de simplificación" antes del 30/4/2026, y, si procede, propuesta legislativa, centrada en carga administrativa para Pymes. Agrega además la creación un grupo permanente de partes interesadas.

Ambas instituciones coincidieron en que la simplificación propuesta por la Comisión no era lo suficientemente funcional para lograr una correcta implementación del EUDR, por lo que reclaman a la Comisión que trabaje durante 2026 en modificaciones y simplificaciones más profundas.

El Parlamento y el Consejo deberán alcanzar un acuerdo en el marco de las negociaciones del trílogo sobre la propuesta revisada del EUDR, en las próximas semanas, antes de la fecha de entrada en vigor el próximo 30 de diciembre de 2025.

UE-MERCOSUR: Nuevas Salvaguardias UE

En octubre, la Comisión Europea (CE) propuso un Reglamento para la aplicación de medidas de salvaguardia para los productos agrícolas sensibles, en el contexto del Acuerdo UE-Mercosur.

Las salvaguardias propuestas proporcionan un nivel adicional de seguridad a los agricultores UE, más allá de los contingentes específicos acordados con el Mercosur para estos productos sensibles.

El 26 de noviembre, el consejo dio luz verde a las medidas de salvaguardia sin modificaciones, en el marco del Coreper. Los estados miembros adoptaron la lista de 23 productos sensibles cuyas importaciones en la UE serán sometidas a una vigilancia reforzada y cláusula de salvaguardia.

El Parlamento Europeo (PE) tiene previsto votar el texto a mediados de diciembre. Algunos grupos políticos dentro del PE han solicitado que se utilice el procedimiento acelerado para facilitar la rápida adopción del texto legislativo y obtener la aprobación de ambas instituciones antes de la posible firma del Acuerdo el 20 de diciembre. Se espera que el 2 de diciembre el comité de agricultura del PE emita dictamen sobre la aplicación de la cláusula de salvaguardia bilateral en el acuerdo MCS-UE (dicho comité expresó su preocupación por considerar las salvaguardias ineficaces) y el Comité de comercio internacional deberá aprobar el informe sobre el expediente el 8 de diciembre. El proyecto legislativo se someterá a votación en la sesión plenaria durante la semana del 15 de diciembre.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial Unión Europea



Noviembre 2025

gmfunes@magyp.gob.ar

www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/



EVALUACIÓN DE IMPACTO PARA NORMAS DE PRODUCCIÓN DE PLAGUICIDAS QUÍMICOS PELIGROSOS

El 25 de noviembre, la Comisión Europea inició una evaluación de impacto para armonizar las normas de producción de la UE para los plaguicidas más peligrosos con los requisitos aplicables a los productos importados.

El objetivo es establecer que los plaguicidas más peligrosos prohibidos en la UE por razones de inocuidad y medioambientales no ingresen a la UE a través de productos importados. Este refuerzo de la reciprocidad pretende garantizar que los requisitos de la UE no generen una desventaja competitiva para los agricultores europeos.

La evaluación de impacto examinará el posible impacto en los flujos comerciales, la competitividad de los productores europeos y los efectos en los consumidores. Sus conclusiones orientarán la acción política futura, incluida una posible propuesta legislativa. Incluirá un estudio realizado por el Centro Común de Investigación (JRC). Se prevé que un estudio preliminar esté finalizado para el verano de 2026.

La Comisión buscará armonizar las normas de producción aplicables a los productos importados, bajo la argumentación de garantizar la igualdad de condiciones para nuestros agricultores y productores y manteniendo la protección del consumidor.

PAQUETE DE SIMPLIFICACIÓN ÓMNIBUS PARA LA SEGURIDAD DE ALIMENTOS Y PIENSOS DE LA COMISIÓN EUROPEA

La CE presentó un paquete legislativo transversal para simplificar y modernizar varios reglamentos clave sobre seguridad alimentaria, sanidad vegetal y animal, sin reducir los altos niveles de protección existentes.

La iniciativa responde a peticiones reiteradas de Estados miembros y operadores por procedimientos más rápidos, claros y menos costosos. La presente iniciativa tiene como objetivo simplificar determinadas disposiciones y procedimientos y garantizar una mejor aplicación de las siguientes reglamentos

Productos fitosanitarios (Reglamento CE 1107/2009): promover un acceso más rápido a sustancias activas de biocontrol (microorganismos, feromonas, extractos vegetales), facilitando la comercialización de sustancias activas de biocontrol.

Límites Máximos de Residuos (LMRs) de plaguicidas (Reglamento (CE) 396/2005: se busca prohibir los residuos en importaciones de sustancias altamente peligrosas prohibidas en la UE. Debido a malinterpretación del término, se propone sustituir el concepto de "tolerancias a la importación" por referencia a buenas prácticas agrícolas del país exportador. Se busca también establecer la posibilidad de comercializar productos con residuos conformes a los antiguos límites cuando estos cambien, caso por caso, para reducir pérdidas económicas y desperdicio alimentario.

Controles oficiales (reglamento (UE) 2017/625): la propuesta fija la posibilidad de liberar parcialmente lotes vegetales en frontera antes de que se completen todos los controles, con el fin de liberar las partes cuyos controles oficiales ya han finalizado.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República Socialista de Vietnam



Noviembre 2025

aferrando@magyp.gob.ar

www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

VIETNAM MANTIENE EL AUGE EN EXPORTACIONES AGROFORESTALES, PECUARIAS Y PESQUERAS

En los primeros 10 meses de 2025, el valor de exportación agropecuaria, forestal y pesquera de Vietnam superó los 58 mil millones de dólares, equivalente a un crecimiento cercano al 13% interanual. Solo en octubre, las exportaciones alcanzaron USD 5,96 mil millones, elevando el total acumulado a USD 58,13 mM y generando un superávit comercial de USD 17,59 mM. Dentro del total, las exportaciones agrícolas alcanzaron los USD 31,34mM (+15,5%). De este grupo, destacan varios rubros con fuertes incrementos: el café registró USD 7,41 mM, con un crecimiento del 62% y convirtiéndose en el producto más destacado del año; las frutas y hortalizas sumaron USD 7,09 mM (+15%), impulsadas por la sólida demanda de durián, banana, pitahaya y maracuyá. Las exportaciones ganaderas alcanzaron 512,9 millones de USD (+19%); las exportaciones pesqueras registraron 9,31 mil millones de USD (+12,9%), con pedidos estables de camarón, pangasius y calamar; y las exportaciones forestales llegaron a 14,93 mil millones de USD (+5,8%), manteniéndose como el grupo exportador más grande.

La estructura de mercados continúa dominada por Asia, que representa el 44,7% del total exportado, seguida por América con el 22,7% y Europa con el 13,8%. Los tres destinos principales siguen siendo China (21,4%), líder en la importación de frutas y productos pesqueros; Estados Unidos (20,4%), con fuerte demanda de madera, anacardo y productos del mar; y Japón (7%), con crecimiento estable en madera y productos agrícolas procesados.

IMPORTACIONES DE MAÍZ, TRIGO Y SOJA DE VIETNAM EN LOS PRIMEROS DIEZ MESES DE 2025

Según datos del Departamento General de Aduanas, las importaciones de insumos para la alimentación animal continuaron registrando volúmenes altos en 2025.

Maíz. En los primeros 10 meses se importaron 9,52M tn. por un valor de USD 2,38 mM y un precio promedio de 249,7 USD/tn, levemente inferior en volumen (-1,2%) pero superior en valor (+1,4%) respecto al mismo período de 2024. En octubre ingresaron 1,33 M tn. (USD 313,37 millones). Argentina se mantuvo como el principal proveedor, con 4,97 M tn. (USD 1,24 mM), equivalente a más del 52% del total nacional. Le siguió Brasil con 2,9 millones de toneladas (USD 699,65 millones). En menor escala, Vietnam también importó desde Laos, Tailandia y Camboya.

Trigo. Las importaciones de trigo alcanzaron 4,73 M tn. entre enero y octubre, por USD 1,26 mM, con un precio promedio de 267,1 USD/tn, disminuyendo entre 5% y 8% en volumen y valor interanual. En octubre se observó un repunte significativo: 533.201 tn. (USD 141,75 millones USD), un aumento superior al 40% respecto a septiembre. Australia lideró el suministro con 1,22 M tn. (USD 333 millones), equivalente al 25,7% del total. Le siguieron Brasil (989.002 tn) y Estados Unidos (745.346 tn), este último con un fuerte crecimiento anual del 66,6%.

Soja. En los primeros 10 meses de 2025 Vietnam importó 2,16 millones de tn. por más de mil millones de dólares. El volumen creció 18,8% interanual, aunque el valor disminuyó. En octubre ingresaron 206.881 tn. (USD 98,5 millones), aumentando 47% frente a septiembre. Brasil fue el principal proveedor, seguido por EEUU.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Consejería Agroindustrial República Socialista de Vietnam



Noviembre 2025

aferrando@magyp.gob.ar
www.magyp.gob.ar/mercadosagropecuarios/

AUMENTO DE LAS IMPORTACIONES DE PRODUCTOS CÁRNICOS

Según estadísticas preliminares del Departamento General de Aduanas, durante el tercer trimestre de 2025, Vietnam registró un aumento excepcional en las importaciones de carne y productos cárnicos: 282,34 mil toneladas, con un valor de USD 547,49 millones. En comparación con el segundo trimestre, se observa un aumento del 19,2% en volumen y del 18,2% en valor. En particular, frente al mismo período de 2024, el volumen de las importaciones creció un 27,7% y el valor aumentó un 15,7%.

Los principales mercados proveedores son India, Rusia, Brasil, Estados Unidos, Polonia y Alemania. India es el más relevante en términos de valor (50,1 mil tn por USD 182,76 millones). Las importaciones procedentes de Rusia, Brasil y Alemania también registraron un fuerte crecimiento. Los productos importados se componen principalmente de carne y subproductos avícolas, carne de búfalo fresca congelada y carne vacuna fresca congelada. Lo más destacado son las importaciones de carne de cerdo, fresca, refrigerada o congelada.

Carne de cerdo: en el III trimestre, Vietnam importó 75,2 mil tn, por un valor de USD 134,43 millones. Esta cifra muestra un incremento del 115,9% en volumen y del 44,5% en valor en comparación con el segundo trimestre de 2025. Si se compara con el mismo período de 2024, el aumento es del 158,3% en volumen y el 94,7% en valor. Rusia fue el mayor proveedor en el tercer trimestre, con 46,1 mil tn, por USD 58,44 millones. Estas cifras representan un aumento del 195,2% en volumen respecto al segundo trimestre de 2025, y a un incremento extraordinario del 395,6% en volumen y del 155,6% en valor en comparación con el mismo período de 2024. En los primeros ocho meses de 2025, Rusia obtuvo una cuota del 46% del Mercado que se elevó al 61% en el tercer trimestre, seguida por Brasil (33%), Canadá (5%), España (4,5%), Alemania (3 %) y Polonia (2,7 %).

La posición dominante de Rusia se explica por el acceso libre de aranceles, el apoyo gubernamental y la continuidad logística desde que Vietnam autorizó por primera vez las exportaciones rusas. Paralelamente, EE.UU. busca reforzar su acceso al mercado vietnamita mediante un nuevo acuerdo bilateral que podría reducir los aranceles del 10% para carne de cerdo y del 8% para otras carnes.

A pesar de la demanda creciente, los procedimientos de acceso al mercado continúan siendo un desafío para varios exportadores, especialmente europeos. Se han producido retrasos administrativos y cambios en los requisitos de registro, incluyendo la obligación de especificar con precisión los tipos de productos (por ejemplo, back fat en lugar de cutting fat o categorías específicas de offal). Este ajuste ha paralizado temporalmente operaciones comerciales. Más de 50 solicitudes de la Unión Europea para productos de origen animal siguen pendientes, algunas desde 2015, lo que refleja un avance lento en la aprobación sanitaria y fitosanitaria. La Comisión Europea ha insistido en que Vietnam establezca plazos claros y un proceso más ágil.

Aun así, las condiciones arancelarias están mejorando para la carne europea: el arancel del 3,7 % aplicado actualmente al cerdo congelado se reducirá a cero en 2027, lo que aumentará su competitividad frente a proveedores de Rusia y países del Acuerdo de Asociación Transpacífico (CPTPP). A medio y largo plazo, Vietnam permanece como un mercado atractivo para los exportadores europeos. La base de consumidores sigue expandiéndose gracias al crecimiento de los ingresos, la urbanización y la diversificación dietética. Mientras los brotes de enfermedades y los costos de producción limiten la expansión de la oferta interna, habrá espacio para importaciones de calidad que cumplan estándares de inocuidad, trazabilidad y bienestar animal. El éxito dependerá de la capacidad de los exportadores para adaptarse a los requisitos regulatorios, trabajar estrechamente con los importadores vietnamitas y asegurar una oferta estable y confiable.



Ministerio
de Economía
República Argentina

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Pesca



Otros Destinos Relevantes

Noviembre 2025

COREA DEL SUR

EVOLUCIÓN ACTUAL DE LA PESTE PORCINA AFRICANA (ASF) EN LA GANADERÍA COREANA

COREANA

Corea del Sur continuó enfrentando en 2025 brotes recurrentes de peste porcina africana en cerdos silvestres y, en menor medida, en explotaciones comerciales. Aunque los reportes de noviembre no indican una crisis puntual, la enfermedad sigue siendo un desafío estructural para el país. Las autoridades mantienen estrictas medidas de bioseguridad, restricciones de movimiento, controles en las zonas fronterizas y programas de vigilancia activa.

La persistencia del virus afecta los costos de producción y limita la expansión del sector porcino, aunque Corea ha logrado contener impactos mayores gracias a sistemas de control robustos.

La ASF sigue siendo uno de los principales riesgos sanitarios para la ganadería coreana.

Avances en exportaciones desde APEC

En otro orden, en el marco de la reunión de líderes de APEC realizada en Corea en noviembre, el país anunció avances clave para su sector agroalimentario. Se destacaron nuevos acuerdos para facilitar la exportación de carne bovina y porcina, incluidos productos premium provenientes de Jeju, hacia mercados como Singapur.

CHILE

AUTORIDADES Y SECTOR PRIVADO DAN INICIO A LA TEMPORADA DE CEREZAS CON LA MAYOR CANTIDAD DE SERVICIOS DIRECTOS HACIA ASIA

Chile dio inicio formal, en noviembre de 2025, a la temporada 2025-2026 de exportación de cerezas frescas al mercado asiático. El primer embarque partió desde el puerto San Antonio Terminal Internacional (STI).

Para esta temporada se programaron 32 servicios directos “Cherry Express” hacia China —el doble que el año pasado.

Estos envíos buscan reducir los tiempos de transporte marítimo: el tránsito desde Chile a China pasa de alrededor de 30 días a unos 23 días. Esto mejora la frescura del producto, una ventaja clave para frutas delicadas como las cerezas.

El terminal STI concentra el grueso del flujo: aproximadamente el 60 % de los servicios Cherry Express salen desde allí.

La proyección para la temporada es ambiciosa: se estima que se exportarán unas 131 millones de cajas de cerezas, equivalentes a 655 000 toneladas.





Otros Destinos Relevantes

Noviembre 2025

ARGELIA

IMPORTACIÓN DE VAQUILLONAS PREÑADAS POR PARTE DE LAITERIE SOUMMAM

El 12 de noviembre, la empresa Laiterie Soummam anunció un programa de importación de 1.000 vaquillonas preñadas, adquiridas principalmente de Austria y República Checa, con el objetivo de contribuir a la estrategia nacional de "soberanía láctea".

La operación prevé dos etapas. Un primer lote de 400 vaquillonas arribó en noviembre, mientras que el segundo embarque, compuesto por 600 vaquillonas adicionales, está previsto para diciembre.

Esta importación busca reforzar la producción propia, contribuir a la mejora genética y al desempeño del rodeo nacional. La iniciativa se enmarca en una política gubernamental destinada a reducir la dependencia de las importaciones de leche en polvo. En este contexto, destaca el acuerdo con la empresa qatarí Baladna para desarrollar un megaproyecto de producción integrada, que aspira a cubrir hasta el 50% de la demanda nacional.

Si bien la importación de Soummam no modificaría en el corto plazo el volumen total de importaciones de leche en polvo, forma parte de una estrategia combinada orientada a la sustitución de importaciones en el mediano plazo. Además, el avance hacia sistemas productivos tecnificados podría abrir oportunidades para proveedores argentinos de genética, sanidad, nutrición y soluciones de gestión.

INDONESIA

EVALÚAN POLÍTICAS PARA FACILITAR LA IMPORTACIÓN DE GANADO VIVO

Durante octubre-noviembre, Indonesia mantuvo activa la discusión sobre flexibilizar importaciones de ganado bovino para fortalecer la seguridad alimentaria.

El gobierno evaluó la reducción de requisitos para abastecer el mercado interno ante el aumento del consumo y las limitaciones de la producción local. También se analizaron medidas para mejorar la sanidad animal, la infraestructura de engorde y la competitividad de los productores.

Aunque aún sin resolución definitiva, la iniciativa apunta a garantizar estabilidad de precios y disponibilidad de proteínas en el país.





Otros Destinos Relevantes

Noviembre 2025

JAPÓN

GAP JAPAN 2025 – FUTURO DE LA AGRICULTURA JAPONESA

El 14 de noviembre se reunieron autoridades, empresas y actores agrícolas en el simposio GAP JAPAN 2025 para debatir cómo mejorar la sostenibilidad del sector.

El tema central fue la adopción de Buenas Prácticas Agrícolas (GAP) para garantizar el cuidado ambiental, las condiciones laborales adecuadas y la seguridad alimentaria. Se destacó la necesidad de adaptar la agricultura japonesa al envejecimiento de los productores japoneses, la escasez de mano de obra y los efectos del cambio climático.

También se presentaron iniciativas para aumentar la productividad mediante la tecnología, mejorar el acceso a mercados internacionales y fortalecer certificaciones que faciliten las exportaciones.

El evento reforzó la visión japonesa de impulsar una agricultura moderna, competitiva y sustentable, alineada con estándares internacionales y con la creciente demanda global de alimentos seguros y trazables.

SENEGAL

SUSPENSIÓN DE IMPORTACIONES DE PRODUCTOS ALIMENTARIOS

El Ministerio de Industria y Comercio de Senegal decidió, a inicios de noviembre, suspender temporalmente el otorgamiento de Declaraciones de Importación de Productos Alimentarios (DIPAs). Dentro de ellos, se encuentran: leche en polvo; embutidos; frutas, legumbres y cereales como cebolla, papa, cacao, cola (fruto africano), semilla de papa, banana, naranja, trigo, sémola de trigo, maíz y ajo; bebidas y confituras; arroz entero y partido.

El objetivo de esta medida sería el estímulo de la industria doméstica, mientras dure la cosecha/procesamiento y hasta agotar la producción local. Una vez que se reanude la emisión de DIPA's, serán libradas de acuerdo a cupos a establecer, es decir, no serán ilimitadas.

Para la emisión de una DIPA, el importador necesitará presentar: NINEA (equivalente al CUIT); factura pro forma o de compra con todos los gastos detallados; certificado de origen de los productos a importar; documentos como certificados sanitarios o de salubridad, informando especificidad de detalles técnicos descriptivos de la calidad del producto a importar; y 4 muestras, a fin de analizarse.

